
ただいまご紹介のありましたジェトロの林でございます。 

尊敬するワレンチナ・マトヴィエンコ市長、ユーリー・モルチャノフ副市長、 

松あきら参議院議員、関係者の皆様、 

本日は、「サンクトペテルブルク・ビジネス戦略会議」の開催にあたり、ジェ

トロとしてご挨拶の機会を賜り、大変光栄に存じます。 

ジェトロは昨年７月、既存のモスクワ事務所に加えまして、新たにサンクト

ペテルブルクに事務所を開設いたしました。開所式には、マトヴィエンコ市長

にもご出席頂き、かつ祝辞を賜りましたことを改めてお礼申し上げます。 

サンクトペテルブルクの事務所開設はジェトロが一昨年の９月にロシア・ミ

ッションを派遣した際に、市長から強いご要望を頂き、10ヵ月という短期間で

準備、開設いたしました。 

最近の日本企業のロシア、中でもサンクトペテルブルク市への関心の高まり

を見るにつけ、市長からのご要望が大変時宜に適ったものであり、我々の決断

が正しいものだったこと改めて感じております。 

トヨタ自動車、日産自動車、スズキ自動車等、自動車メーカーによるサンク

トペテルブルク市周辺への進出を契機に、サンクトペテルブルク市は、日本企

業の対ロシア・ビジネスの新たな重要拠点となりつつあります。 

実際に、サンクトペテルブルクに進出する日系企業数は、在サンクトペテル

ブルク日本総領事館の調べによりますと、2004年３月末の３社から2008年３月

末には40社まで大きく拡大しております。 

ジェトロ・サンクトペテルブルク事務所では、日本企業の幅広いニーズに応

えるため、 

①日本で不足しているロシア市場に関する情報、特に企業の参入、立地、事

業環境等に関する情報提供、 

②日本企業の対ロシア進出の個別支援、 

③日本企業が進出後に直面する問題解決の支援等、 

を実施しております。 

情報提供に関しては、特に、自動車メーカーの投資決定を契機に今後、進出が

予想される自動車部品メーカー等の工場用地の確保及び工場建設に関する許認

可取得に対する支援に力を入れており、市の経済発展委員会に工業団地に関す

る情報提供をお願いしているところです。 

また、セミナー開催を通じたロシア・ビジネスに関する様々な情報提供を実施

しています。昨年は、モスクワにおいて「産業政策を巡る日露の協力対話」を

開催し、先月は、東京で「ロシア・ビジネス環境セミナー」を開催致しました。

このほか、ジェトロのネットワークを活用し、日本国内や在欧米・在中国など

の日系企業向けにも随時セミナーを実施しております。 

今年の秋以降には、自動車部品を中心としたロシアへのミッション派遣も検討

しております。ジェトロが今後、こうしたミッション派遣の準備を進めていく

にあたり、また、個別企業支援や問題解決への支援を進める中で、関係者皆様

のご協力を賜りたく、改めてよろしくお願い申し上げます。 

本日の「サンクトペテルブルク・ビジネス戦略会議」におきましては、全体

会合に加え、「①投資の魅力」、「②輸送とロジスティックス」、「③観光」、「④産

学連携」という4つの分科会が開催され、大変充実した内容の情報交換、議論が

行われるものと理解しております。こうした機会を提起し、実現して頂いたマ

トヴィエンコ市長のイニシアティブに改めて感謝申し上げるとともに、会議の

成功を祈願し、簡単ではありますが、私の挨拶とさせて頂きます。 

ご清聴有難うございました。 


